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. . . d' ta Manolo Bellido, la 
• El director del Festival de Málaga, Juan Antonio V1gar, el p~no_ is Carlos Taillefer charlan 
directora de producción Montse Ogalla y el p~oductor Y aca~e~ic~7 el 1 de marzo de 2024 
sobre el presente y futuro del certamen, que inaugura su ed1cion 

Festival de Málaga, entre la 
utilidad y el volumen inabarcable 

las aspiraciones y deseos de unos 
frente a las posibilidades y necesi-
dades de los otros, corno son los 
medios de comunicación". En esta 
edición, sostiene, "nos parecía que 
había que ser un P?co ~ás com-
prensivos con ~sta s1tuacr_ón por la 
alta participac1sSn, pero Visto el re-
sultado entendemos que para el 
año que viene tend~emos_ que re-
ducir Málaga Prermere e mtenta-
remos ser más equilibrados". 

Manolo Bel!ido, Cárlos Taillefer, Cristina Fernández, Montse Ogalla y Juan Antonio Vigar, en el Museo Carmen Thyssen. 

Cristina Femández 
Con la alfombra roja guardada 

-hasta el 1 de marzo de 2024, con 
las Biznagas luciendo en las estan-
terías de los premiados y tras unos 
días de margen para dejar .al cuer-
po recuperarse y a la mente hacer 
balance, el director del Festival de 
Má_laga, Juan Antonio Vigar, el 
periodista de Canal Sur y director 
del programa Una de cine de An-
dalucía Televisión, Manolo Belli-
do, la directora de· producción 
Montse Ogalla y el productor y 
miembro de la Academia de Cine 
Carlos Taillefer charlan con Mála-
ga Hoy sobre el presente y el futu-
ro de esta "casa" del cine en espa-. 
ñol que quiere ser acogedora y útil 
y no morir de éxito en el intento. 
El Museo Carmen Thyssen de Má-
laga acogió el encuentro el pasa-
do viernes. 

"Estamos ante un festival muy 
joven todavía pero con unos mim-
bres de madurez'bastante impor-
tantes ya", considera Juan Antonio 
Vigar. "En poco tiempo, en los últi-
mos diez años, hemos sido capaces 
de plante3!1lOS objetivos estratégi-

cos y poderlos desarrollar correc-
tamente y eso ha influido directa-
mente en el posicionamiento que 
ahora tiene el certamen", agrega 
· Vigar, que señala que el "abrazo al 
cine iberoamericano" que se reali-
zó a partirde 2017 y que hoyes una 
de sus señas de identidad resultó 
una decisión que, si-bien tuvo sus 
detractores en sus comienzos,'aho-
rápocos cuestionan. 

También la dotación de una "im-
portante área de industria, que es 
· el músculo real dé un festival" y 

que les hace ir más allá de la mera 
exhibiciqn para ser útil a la indus-
tria. "Y nuestro Mafiz lo es", ase-
gura el director de un certamen 
que ha celebrado su edición núme-

. ro 26 con un 20% más de películas 
presentadas para su selección. 

"Los productores nos insisten 
una y otra vez que quieren venir a 
Málaga porque son conscientes de 
que el festival tiene una grari pro-
yección pública y mediática", indi-
ca Vigar. Y estas ganas de estar, no 
solo de largometrajes, cortos y do-
cumentales, tambiéñ de series, de 
proyectos, debates, mesas de tra-
bajo, publicaciones y otras t~tas 

actividades están haciendo que la 
agenda sea abrumadora. · 

"Tengo una perspectiva larga 
porque conozco el. festival desde 
que nació y el festival ha crecido 
muchísimo, incluso que de una 
forma desmesurada. Para los me-
dios se ha convertido en una so-
brecarga de trabajo, en una sema-
na abrumadora", apunta Manolo 
Bellido. "Eso para el cinéfilo es una 
cosa maravillosa, pero creo que 
habría que distinguir entre el ejer-
cicio de cinefilia y el de cinefagia, 
porque no nos da tiempo a consu-
mir tanto", agrega. 

Para Bellido, se debería pensar 
en redimensionar el festival "en el 
sentido de hacer una selección 
más exigente". Estima el periodis-
ta que "la Sección Oficial habría 
que cuidarla al máximo haciendo 
algo que, en realidad ya lo ha in- · 
ventado el certamen, que es com-
patibilizar el cine más atrevido con 
el cine más comercial, porqué no". 
Reitera Bellido que "tiene qué afi-
nar el criterio y que la pieza princi-
pal siempre sea la Sección Oficial 
porque ahí es donde ponemos ·el 
foco los periodistas". 
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En cuanto a las actividades pa-
ralelas, también señala Vigar que 
"a ver.si somos capaces de podar 
los actos, pero es que nos llegan 
muchas peticiones, que son legíti-
mas y necesarias". · 

El comité de selección ha visto 
.es.~e año 195 películas españolas 
pará elégir lás 12 d e,cla Sección 
Oficial y las cuatro de ZonaZine y 
224 películas iberoamericanas de 

. las que se han seleccionado un to-
tal de 14. Pero es que, además de 
las 20 de la Sección Oficial, se han 
estrenado 17 en la sección Málaga 
· Prerniere. 

"Hemos visto que con ese creci-
miento abrumador del festival en 
los últimos años nos hemos en-
contrado con otra sección·parale-
la llena de estrenos importantes y 
me atrevo a plantear por qué no se 
reparten esos estrenos que no 

" Coin?de Carlos Taillefer en que compiten a lo largo de los meses", 
el fesnval se ha convertido en un sostiene Manolo Bellido .. "Esto 

evento inabarcable". "Me parece convertirla a Málaga en ciudad de 
inabarcable no solo para la prensa prerniere y que fuese una ciudad 
local, también para la de fuera es · al ¡ , Importante para el cine español 
t ª cantidad de cosas que han nosolamentedurantelosdíasdel 
ocurrido este año que da la impre- festival sino durante todo el año", 
sión de que es programar por pro- agrega.-
gramar'', critica. 

M Sin embargo, Vigar ~eñala que 
OI~tse Ogalla asegura que, co- 1 IDO miembro del t 

" _son os productores los que "quie-
sec or, quere-mos estar ahí, sí, pero es verdad reneStarduranteelfestivalytener 

que durante este festival casi alaprensaquehayenelfestival". 
muero, iba literalmente corrien- y deStaca que este efecto llamada 
do por la calle, estaba presentan- del potencial mediático del certa-

. do una mesa y, a la vez, debía de men ha alcanzado también a las 
estar en otro lugar ... ". "Te en can- series de televisión. Este año, dice, 
ta_tener toda esta oférta, de pre- se han presentado nueve series 
mios d · 'd durante los diez días. . , e acOVI ades, de proyec-
crone~, de reuniones, de mesas de En cuanto a la fecha del certa-
traba.Jo .. . pero por otra este añ men, "nosotros nos situamos en 
h_emos ~enido una agenda impo~ marzo a pe_tición del propio sec-
s1ble. Tienes tantos eventos y tan- tor, que quiere tener posibilidad 
tas cosas que atender que de ver- . de estreno previo a los meses de 
dad ha costado trabajo llegar" mayo Y junio, que antes de la 
apunta. Así que "quizás habrí' . pandemia eran los peores meses 
q~e reducirtarnbién algo de acti~ para estrenar", de~taca Vigar. 
VIdap.es paralelas". Además, señala que "generamos, 

El d~rec~or del certamen, Juan Y h~ _fu':1cionado muy bien, un 
Ant?i:•o_Vigar, señala que "es un eqmhbno Y complementariedad 
eqmlibno complejo el satisfacer ~on San Sebastián, que es en oto-

no, además somos el pase natural 
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Una adición de regreso pleno a la 
normaUdad con balance positivo 
El director del certamen apunta que se 

· han recuperado señas claves como las 
a~fombras rojas y que etpµb,lii;o ha cre-

; ~ando se habla. más de ca_ntldad , 
¡ que de calidad · ~":, -~'i"'. 
, El productor critica que "siempre se ha: ~ 

Pocos periodistas para etender 
una agenda con "miedo al vacío" 
El periodista afinma que los medios de 
comunicación, con las plantillas cada 
vez más reducidas, dedican menos pro-
fesionales al festival "Y no es lo mismo 
cubrir 20 películas que 40, podría ser 
contraprodúcente tener tl!ntas por no 
darles la atención que se merecen". 

Un festival que potencie a los 
jóvenes y los nuevos proyectos 
Para Montse Ogalla el Festival de Má-
laga también tiene que servir para po-
tenciar "el nuevo talento, que es muy 
importante y ha funcionado muy bien 
en Málaga". Para la directora de pro-
ducción "no hay duda de la utilidad del 
festival para el sector". 

cido u_n 10%. Destaca la Cíllli:lád oe:ias 
pel.ícúlas de la ~óh Oficiat, eón títu-
los "muy re!eren!)iales" y reconoce que 
la programación ha sido muy extensa. 

dé aquellas que van a Berlín y 
Juego quieren un estreno impor-
tante en Málaga". 

bla dé cantidad y nunca de calidad. y,,·. 
me gustaría oír además de las estadfs- ·· 
ticas que se han cambiado los sistemas 
de sonido de las salas, por ejemplo". Va-

. tora ta entrada de RTVE y su binomio 
con Atresníedia como algo "insólito". 

chas películas interesantes y luego 
su información no va a estar con-
dicionada por sus intereses parti-
culares. En el caso de Atresmedia Hace siete años, el Festival de 

Málaga consideró que el cine que 
se hacía en los 23 países iberoame-
ricanos merecía "ventanas cualifi-
cadas para hacerlo visible". La in-
dustria estaba cambiando, como 
sostiene Vigar. Las películas ya no 
eran de un país, sino de varios y se 
tomó'ia decisión, amparada por la 
escucha activa al sector, <le abrir-
se a la cinematografia del otro la-
do del Atlántico.· 

determinada dirección, si quieres tor·no intervenga", señala Taille-
seguir siendo útil tienes también fer. Juan Antonio Vigar destaca 
que moverte, acompasándoté a que este año "el área de industria 
esa transformación", añade y ase- .ha sido espectacular'', han partici-
guraque ahora "nadie cuestionala pado casi 1.900 personas de 64 
decisión sino que la validan cons- J)ll;ÍSes, "J;s un esfuerzo logístico y 
tantemente". _ dé producción enorme, pero el 

- era muy descarado la cobertura 
exclusiva a sus pelí,;ulas". 

- "No estoy de acuerdo con el re: 
ma del abrazo iberoamericano 
porque este era en sus orígenes el 
festival porexcelenda de la indus-
tria del cine español y creo que hay 
muchísimos'recovecos por los que 
poder crecer. La historia de con-
vertirlo en iberoamericano creo 
que fue una solución de urgencia y 
que hay una clara discriminación 
enl;reJlilSectoryotro", estiÍnaCar-
los-Taillefer. · 

Consicl~ra el productor que el 
''bloque español viene de la cose-
cha del año, <le lo inmediato, y es-
tá en lucha con otro al que viene 
lo meJor de cada país, me parece 
un desequilibrio, a priori, inmen-
so". Y critica también qu~ se den 
dos.Biznagas de Oro, una a la pe-
lícula española y otra a la ibero-
americana. 

Manolo Bellido, por el contra' 
ria, afirma que le parece "l_egítimo 
que Málaga y San Sebastián pon-
gan la mirada en la cinematogra-
fía latinoamericana porque;since-
ramente, creo que es de lo más in-
teresante que hay". 

El director del Festival esgrime 
que "en el proceso de crecimiento 
de un festival hay que reformular-
se, ganar oxígeno a cada paso y no 
quedarse en lugares comunes". Y 
apunta que incluir el cine ibéro-
americano no fue una decisión "de 
un día para otro". "~o ll~gué ~on 
el afán de inventarme cosas smo 
de diálogar con el sector y si el.sec-
tor en el que has nacido para ser 
útil cambia y evoluciona hacia una 

En cuanto a la dobie·Biznaga, • mercado ha bullido muchísimo, 
Vigar sostiene que "no nace por ha tenido un gran dinamismo, un 
capriého" sino con la volu_ntad de festival mero exhibidor de pelícu- · 
"ayudar al mayor número de ¡:¡.e- las tiene un valor relativo", añade 
lículas". el director del certamen. 

Montse OgaJ!a destaca que el Este año se ha incorporado 
FestivaldeMálaga-"esmuyútilpa- ·_ RTVE como patrocinador oficial 
ra la industria". "Estrenar en Má- del Festival ae Málaga y ha renun-
laga puntúa de cara a las ayudas", ciado_ a 111, exclusividad pa,ra traba-

apunta. ''Tenemos un problema y 
és que si" intentamos _optar a ayu-
das nos están exigiendo cada vez 
más estar en determinados festi-
vales, así que si ·estreno fuera del 
festival no es lo mismo. Si estreno 

- en el festival voy a tener esa cober-
tura y un punto para el ICM y es-
to se traduce en dinero", explica. 

También señala Ogalla la im-
portancia de la convivencia-que 
se-genera durante el certamen. 
"Conoces a compañeros de otros 
países, pones temas en éomún, 
métodos de trabajo .. . ", indica y 
señala que muehos proyectos han 
nacido "en el bar''. 

"Es incuestionable la impor-
tancia de contar en el festival con 
la incfustria, no podría entender 
un festival, y más cuyo origen es el 
cine español, y que el propio sec-

jar junto cori Atresmedia. "Vamos 
a ver cuánto dura la permanencia 
de ambos porque este binomio pú-
blico-privado no se da en ningún 
festival", ápunta Taillefer. "Si esto 
dura y se consolida será algo 
insólito", agrega 'y pide que, en pro 
de la transparencia del festival, se 
h11,gan públicas las condiciones 
con las que ha entrado RTVE en el 
certamen. 

"Nunca entendía cómo Televi-
sión Española no estaba en un fes-
tival como este, siempre he sido 
firme defensor de que formase 
parte del evento", añade Taillefer. 
Manolo Bellido, por su parte, sos-
tiene que "está claro que es un pa-
so muy favorable para el festival 
que tenga la cobertura y el apoyo 
de RTVE. Además, · creo que es . 
ventajoso porque TVE aporta mu-

Vig~ apunta_ que "era necesario 
.que el.op~radoi nácional que está 
apoyando·al mayor número de pe- . 
lículas estuviera en el festival de 
referencia". Reconoce el director 
del certamen "la gran generosi-
dad de Atresmedia y RTVE de re-
nunciar a la exclusividad y de un- · 
irse en este proyecto, algo que va: 
loro. Nuestra relación con ambos 

ha sido e~aordinaria y no me 
consta que ninguno esté descon-
tento del papel que ha jugado CO- · 
mo patrocinadores". . 

"El año que viene creo que habrá 
continuidad y si se. consigue será 
un modelo a seguir p9r otros. Yo 
creo que sumando multiplicamos 
en eficiencia los resultados", agre-
ga y asegura que el Festival de Má-
laga no tiei:ie inconveniente en ha-

' cerpúblicos los términos de la par-
ticipación de RTVE si hay consen-
so de mostrarlo por las dos partes. 

Los espacios en los que se desa-
rrolla el certamen, aunque cerca-· 
nos y propensos para el encuentro, 
se están quedando carios para el 
volumen ·de proyecciones. Este 
año se han exhibido 231 películas 
en 241 sesiones. Los documenta-
les, pó! ejemplo, no h~ podido_ 

disponer de un segundo pase por 
falta de salas. 

"El problema que hemos tenido 
estos últimos años han sido las li-
mitaciones de espacio. Ya tengo en 
la cabeza un par de espacios más, 
agradezco infi!tlto a Antonio Ban-
deras que nos haya_cedido el Tea-
tro.del. Soho Caixabank para poder 
llevar a}ú parte de la programa-
dón y estamos a la espera de que 
aquí a un par de años podamos te-
ner el Neoalbéniz, que aportará 

. dos salas más que nos ayudarán, 
porque el AÍbéniz"'y el Cervantes 

. están muy sobrecargados, y tene-
mos que crecer eri espacios", 
apunta Vigar. 

Montse Ogalla reivindica más 
mujeres y "miradas distintas" no 
solo en el jurado sino-también en 
los comités de selección del certa-
men. Sin embargo, Vigar asegura 
que el comité de la Sección Oficial 
está formado por dos mujeres y 
tres hombres y los de cortometra-
jes y documentales por dos muje-
res y un hombre cada uno de ellos. 

"Me parece que el jurado se de-
bería de cuidar mucho y que hu- ' 
biera siempre alguien de perfil téc-' 
nico, no solamente·directoresyac-
tores, alguien que tenga otra vi-
sión del cine, me parecería más 
completo", sostiene Taillefer. 

Vigar defiende que la casuísti-
ca de formar un jurado es com-
pleja. "Siempre pretendemos que 
los ju_rados sean diversos en la 
mirada, y que siempre haya.gen-
te que de algún modo entienda 
cómo se hace una película y su re-
corrido", indica. 

"Para nosotros los palmarés 
son fundamentales y si tienes un 
jurado que no es equilibrado ni 
sensato y te hace un palmarés ra-
ro, al final te hace daño. Hay fes-
tivales muy importantes cuyas 
películas ganadoras no han he-
cho nada en taquilla, porque se 
han dejado guiar únicamente por 
sus gustos personales y creo que 
los jurados tienen que ser más in-
teligentes que eso", concluye 
Juan Antonio Vigar. 



{"type":"Document","isBackSide":false,"languages":["es-es"],"usedOnDeviceOCR":true}


{"type":"Document","isBackSide":false,"languages":["es-es"],"usedOnDeviceOCR":true}

